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Q：皇马和巴黎圣日耳曼都晋级
欧冠八强了，你是期待两支球队在半
决赛碰面呢？还是想要避开？

A：琢磨这个才是最愚蠢的，回忆
一下去年发生了什么，当时所有人都
认为巴黎圣日耳曼将和皇马踢决赛，
结果我们没进决赛，所以我现在只考
虑阿森纳，考虑我们在四分之一决赛
中应该怎么踢。

Q：有人说巴黎圣日耳曼离开姆
巴佩后更好了，你有什么想法？

A：没有想法，我当然希望巴黎圣
日耳曼一切顺利，但我现在只专注于
皇马，我希望能帮助球队拿到三冠王，
这是皇马从未做到的，如果我能在加

盟的第一个赛季就帮助球队突破历
史，那真的很了不起。

Q：你的队友登贝莱被视为今年
的金球奖热门候选，你觉得他是你的
竞争者吗？

A：什么叫热门？去年你觉得罗
德里热门吗？反正我不觉得，我当时
觉得维尼修斯才是热门，但最后罗德
里胜出了。如果在颁奖前三个月，我
告诉你我觉得罗德里是热门，你肯定
会觉得我是个白痴。

所以现在压根就没有什么热门，
或者说所有人都是热门，所有球员都
有可能拿到金球奖，甚至包括门将。

Q：如果皇马真与巴黎圣日耳曼
在欧冠半决赛中碰面了，你会和纳赛
尔握手吗？

A：当然了，必须的，我为巴黎圣
日耳曼效力了七年，度过了一段非凡
时光，我是个感恩的人，心理一点都不
阴暗，无论在职业层面还是个人生活
层面，我都永怀一颗感恩的心。

所以我肯定会和他握手，而且不
会往自己手上吐口水，绝对不要期待
这个，哈哈。

和纳赛尔握手前
不会往手上吐口水

暂停在皇马的征程，姆巴佩回到了法国队，这也是他
过去六个月来首次入选法国队，皇马球员上一次代表法
国队出场是去年 9月欧国联小组赛对比利时队，10月国
际比赛日他请假休息并在度假时闹出了性侵事件，11月
国际比赛日没有被德尚召入，有关他与德尚关系破裂的
传言不胫而走。
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姆巴佩：齐达内？我说的不算

Q：在克莱枫丹见到德尚时，你会
亲他的脸吗？

A：哈哈哈，不会，我从没亲过教
练，也不知道他喜不喜欢这个，和以前
一样，我会和他拥抱，我们之间的关系
没有丝毫改变，我会以一种非常自然
的方式回归，就像我从未离开。

Q：所以你和德尚没闹掰？
A：绝对没有，如果我们真闹掰

了，我就不会接他的电话了，大家都知
道我是什么样的人，如果我真和谁闹
掰了，那肯定彻底拉黑。

当然了，任何一段关系都不可能
永远不产生分歧，我们确实有过分歧，
但我对他一直无比尊重与感激，我们
的关系不会因为几次分歧就彻底完
蛋，更何况这只是几次微不足道的小
分歧。

Q：过去几个月，外界一直在怀疑
你对国家队的态度，为什么你不站出
来澄清一切呢？

A：因为这不是我的责任，类似的
事情以前也发生过很多次，从没有哪
位球员主动站出来解释一切，所以我
不明白为什么人们要求我这么做，当
你受伤，你所属的俱乐部会和国家队
交流，然后你会和教练交流，在第一种
情况下，站出来说话的应该是医务人
员；在第二种情况下，站出来说话的应
该是主教练。

Q：你去年9月说要休息，10月没
来报到，11 月德尚没有将你召入，误

解就是这么产生的？
A：我能理解外界的误解是怎么

产生的，但在内部，我们的沟通一直都
很清楚，没有任何误解。

Q：那段时间你在皇马也不顺利，
为什么呢？

A：这是多个原因共同造成的，你
必须适应一个全新的俱乐部，一个全
新的国家，必须立即找到最佳状态，有
七项赛事（欧冠、联赛、国王杯、世俱
杯、洲际杯、西班牙超级杯、欧洲超级
杯）要踢，三天一场比赛，适应速度仅
仅是“快”是不够的，必须“飞快”才行。

我当时又刚经历了欧洲杯，球队
表现不好，我自己踢得也不好，上赛季
在巴黎圣日耳曼的最后阶段我没得到
什么出场时间，然后又是伤病，这些是
我从来没有经历过的。

Q：当时你为自己担心吗？
A：没有，我并不担心，没有哪位

球员会突然就不会踢球了，你可以看
看穆阿尼，他最近在尤文图斯不怎么
进球，但并不是因为他水平突然滑坡，
而是因为他换了球队，换了环境。

Q：转折点是哪场比赛？
A：我不确定是否有个明确的转

折点，一切都是自然而然的，先是感觉
越来越好，然后开始进球，开始更有影
响力，与队友的默契也越来越深，我不
觉得有哪场比赛是明确的转折点，我
应该是在去年11月底或12月初开始
好转的，之后三四个月的感觉都不错。

Q：德尚不久前宣布将在2026年
世界杯后离任，你提前知道了这个秘
密吗？

A：没有，我也不想提前知道，推
己及人，如果是我，在公布类似决定前
肯定也不想被别人知道。

Q：你对此有何想法？
A：这是他的决定，他肯定有足够

的理由去做出这个决定，他带队多年，
功成名就，我希望他能带着冠军离开。

Q：关于谁将成为继任者，外界有
很多猜测，你倾向于谁？

A：我不知道，但我知道你们想让
我谈论谁，我不会上当的，因为作为球
员，我不应该介入这件事，做决定的人
是法国足协主席。当然了，我也不会

装傻，我知道大家都在谈论齐达内，但
我说了不算。

Q：他是合适的继任者吗？
A：拜托，我都说了不谈这个了，

我重申一遍，做决定的是法国足协主
席。

Q：你们现在都住在马德里，私下
里没聊聊？

A：哈，我们私下里确实见过几
面，但我尽量少见他，因为如果我们见
得太频繁，那外界又该说三道四了。

Q：说到生活在马德里的法国人，
据说你和格列兹曼是邻居，但你不跟
他说话！

A：哈哈，是的，以前我们经常聊
天，但现在事情有些复杂，因为我们效

力的球队是德比对手，真正的死敌！
开个玩笑，我们的关系很好，他好

几次邀请我去他家烧烤，我一直没去，
但肯定会去的，我们毕竟是邻居嘛。

Q：去年9月他从法国队退役了，
外界同样众说纷纭，你和他聊过这件
事吗？

A：是的，在他做出决定之前我们
就聊过，他向我详细解释了为什么，但
我不能说，因为这是他的决定，只有他
有权向外界说明。

之前我们聊过几次，去年9月输
给意大利队后我们又聊了一次，击败
比利时队后，我们一起回的马德里，然
后他公布了决定，我只能说当时我一
点都不惊讶。

格列兹曼，“吵闹”的邻居

Q：洛里退役后，你和格列兹曼成
为队长袖标的竞争者，最终你胜出了，
你觉得自己适合担任队长吗？

A：我搞不明白为什么每次我都
会被问这个问题，好像我是唯一会被
问到这个问题的，主教练决定我来当
队长，于是我接受了队长袖标，并竭尽
全力去成为一个好队长。我进入国家
队已经八年了，我不明白为什么这会
变成一个争议话题，或许是因为我不
够聪明，有时候我真希望有个聪明人
能向我解释一下。对于这件事，我有
时会有些想法，一些只能留给自己的
想法。

Q：什么意思？
A：我有自己的想法，但不会告诉

其他人，因为他们没经历过，说了他们
也不懂。

Q：你认为自己是个好队长吗？
A：我一直在努力，但请问，好队

长的定义到底是什么？我真不知道
什么样的队长才是好队长，我在国家
队经历过好几位队长：瓦拉内、洛里、
格列兹曼、博格巴……他们的风格都
不一样，所以我也不一样，如果真有

个明确定义的话，我真希望有谁来给
我解释一下，什么才叫好队长。

Q：队长的职责就是以身作则成
为榜样，不是吗？

A：但成为榜样并不意味着你要
做对每件事，人无完人，犯错一样可以
以身作则，这样可以警示别人不犯同
样的错误。

当然了，最完美的结局就是你做
对每件事，但如果真能做到的话，足球
还会如此有趣吗？

Q：让我们举一个具体的例子，队
长可以不去参加新闻发布会吗（姆巴
佩多次没参加）？

A：首先，大家应该知道，无论国
际足联还是法国足协，都没规定队长
一定要参加新闻发布会。其次，队长
也是人，有权力做出决定。

坦白说吧，我不觉得有任何球员
会喜欢参加新闻发布会。我们参加新
闻发布会是因为这是我们的工作，就
好像是表演一样，有时候心情不错，有
时候心情不好，有时候媒体也问不出
什么好问题，但我们从没说他们敷衍
了事。

什么叫好队长？
我们风格都不一样

没有和德尚闹掰


